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Assignment 1 (12 Credits)

Consider a spherical shell with membrane support, thickness t, and radius R. The
shell is subject to a uniform snow load s.

Gegeben ist eine membrangelagerte Kugelschale mit Dicke t und Radius R. Die 
Kugelschale wird mit einer gleichförmigen Schneelast s belastet

a.) Determine all non-zero stress resultants of the spherical shell.

Berechnen sie alle auftretenden Schnittgrößen in der Kugelschale.

b.) Plot diagrams of the stress resultants and indicate the maximum values.

Skizzieren Sie die Schnittgrößen mit Angabe der Maximalwerte.

c.) Determine the change of distance ‘d‘ of the supports due to the snow load.

Um welchen Betrag ändert sich der Abstand d der Lager unter der Belastung?

d.) For which angle φ* (0°< φ* <180°) does the distance between the supports remain
unchanged?

Für welchen Öffnungswinkel φ* (0°< φ* <180°) der Kugelschale ändert sich der 
Abstand d der Lager nicht?

e.) Determine the normal forces in ring and meridian direction for the case of angle φ*.

Wie groß sind Ring- und Meridiankraft für φ*?
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Young‘s Modulus:
Elastizitätsmodul: E = 30000 kN/m²

Poisson‘s Ratio:
Querdehnzahl: ν = 0.2
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Assignment 2 (33 Credits)

The waterfilled fountain given below consists of a spherical shell and a cylinder. 

Der folgende wassergefüllte Brunnen besteht aus einer Kugelschale und einem 
Zylinder. 
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Water, specific
weight:
Wasser, spezifisches 
Gewicht:

γ = 10 kN/m³

Δr
A

a.) Determine the ring extension Δr at node A due to the water load. The integrated
vertical force PV of the spherical shell on the cylinder can be assumed as: 41.89 kN. 

Berechnen Sie die Ringaufweitung Δr am Knoten A infolge der Wasserlast. Die 
integrierte vertikale Kraft PV aus der Kugelschale auf den Zylinder kann mit 41.89 kN
angenommen werden.

b.) Comment on the usefullness of the result for the ring extension Δr .

Erläutern Sie die Aussagekraft des Ergebnisses der Ringaufweitung Δr . 
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The system sketch is not true
to scale!

Die nebenstehende Abbildung 
ist nicht maßstabsgerecht!
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b.) As an alternative fountain design, the system given below is considered. 
Determine and sketch a statically determined system which can be used for
an analysis according to the force method. Sketch the unknown forces. 
No additional calculations are necessary!

Als alternativer Entwurfsverschlag für den Brunnen wird das folgende System 
betrachtet. 
Bestimmen und zeichnen Sie ein statisch bestimmtes Hauptsystem für eine 
Berechnung mit dem Kraftgrößenverfahren. Zeichnen Sie die unbekannten 
Kraftgrößen ein. 
Es wird keine weitere Berechnung benötigt!
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